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Acta Nº 16/08 - En Montevideo, a los 22 días del mes de octubre de 2008, se reúne el Consejo 
Científico del Área de Física en la Sala de Seminarios del Instituto de Física de la Facultad de Ciencias. 
 
Presentes: Dres. Arturo Martí,  Alejandro Romanelli, Tabaré Gallardo, Gonzalo Abal y Ricardo Marotti,  
Lic. Luis Pedro García Pintos. 
 
Hora: 13:40 comienza la sesión. 
Secretaria: Jimena Rodríguez 
 
 
1.- Consideración de Acta No. 15/2008 del 8 de octubre de 2008 
Resolución: Se aprueba sin modificaciones. 

UNANIMIDAD 6/6 
2.- Informe de reunión de Comisión Directiva del 28 de agosto de 2008. 

El Dr. Martí informa. 
2.1.- Asignación de fondos centrales:  

a) Equipos: Se asignaron fondos de acuerdo al siguiente detalle: FISICA .......................$1.554.000 
BIOLOGIA .................$ 2.520.000 
QUIMICA ...................$ 2.373.000 

Este total se cargará 50% presupuesto 2008 y 50% presupuesto 2009. 
b) Apoyo a tesistas: .................................................................................................$ 2:500.000 
c) Reinserción y retención de Investigadores: .....................................................................$ 750.000 
d) Enseñanza de las Ciencais:          ....................................................................................$ 200.000 
e) Nuevas áreas: ..................................................................................................................$ 100.000 

Resolución: Tomar conocimiento 
UNANIMIDAD 6/6 

2.2.- Becas de Iniciación a la Investigación. (ANII) 
 Concurrió el Dr. Amestoy a informar sobre las becas de la ANII. El llamado a becas de Iniciación 
a la Investigación está abierto. Las áreas prioritarias planteadas en el llamado no serían excluyentes. 
Resolución: a) Exhortar a los actuales becarios a presentarse al llamado a Becas de Iniciación a la 
Investigación de la ANII. b) Trasmitir al Director del PEDECIBA las inquietudes del Área con respecto a 
estas becas.  

UNANIMIDAD 6/6 
3.- ASUNTOS PREVIOS. 

3.1.-  Encuentro de Astronomía. 
En el Acta 12/08 del 27 de agosto de 2008 se aprobó apoyar la realización del Encuentro de Astronomía 
y contribuir con U$S 500 para la organización del mismo. 
El Dr. Tabaré Gallardo informa que el viernes 10 de octubre se realizó una reunión organizativa de las 
primeras Olimpiadas Latinoamericanas de Astronomia y  se constituyó un Consejo donde Uruguay tiene 
la vicepresidencia y se lanzó la convocatoria para realizarlas en Brasil en 2009.  
El sabado 11 se desarrolló el Encuentro Anual de Astronomía con la presencia de astrónomos 
uruguayos y tambien de Argentina, Chile, Brasil, Colombia y Paraguay. Tambien se contó con la 
presencia del Consultor de Ciencias Básicas de la Oficina Regional de UNESCO, Dr. Guillermo 
Lemarchand. El PEDECIBA financió estadía de varios extranjeros, gastos de cantina y folletería. 
Resolución: Tomar conocimiento. 

UNANIMIDAD 6/6 
3.2.- Prórroga de licencia sin goce de sueldo de la Sra. Alicia Ocaso, Secretaria del 

Área. 
EL Dr. Martí informa que la Sra. Alicia Ocaso le manifestó su voluntad de continuar en uso de 

licencia sin goce de sueldo. 
Resolución: Acceder a la solicitud de la Sra. Alicia Ocaso  en cuanto a prorrogar su licencia sin goce de 
sueldo hasta el 28 de febrero de 2009. 
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UNANIMIDAD 6/6 
 
4.-  ASUNTOS RELACIONADOS CON LA COMISION DE POSTGRADOS. 

4.1.- Solicitud de Tribunal para Defensa de Tesis de Maestría del Lic. Santiago Villalba. 
(noviembre de 2008, título “Estudio de la difusión de átomos de rubidio confinados en 
alúmina porosa”) 
La Comisión de Posgrado del Área  sugiere (Acta CP15/08) a los Dres. Alvaro Mombrú, Ariel 

Moreno, Alejandro Romanelli, Ricardo Marotti y Horacio Failache. (Co-orientador) y sugiere al Dr. 
Mombrú como presidente del mismo.   
Resolución: a) Tomar conocimiento de lo actuado y aprobar la constitución del Tribunal para la defensa 
de Tesis de Maestría del Lic. Santiago Villalba con los Dres. Alvaro Mombrú (presidente), Ariel Moreno, 
Alejandro Romanelli, Ricardo Marotti y Horacio Failache. (Co-orientador). 
b) Enviar a Comisión Directiva para su aprobación. 

UNANIMIDAD 6/6 
4.2.- Programa “Apoyo a posgrados nacionales” de la ANII. 
El Dr. Tabaré Gallardo informa que el 31 de octubre vence el plazo para presentarse a este 

llamado. 
Resolución: Tomar conocimiento. 

UNANIMIDAD 6/6 
5.-  ASUNTOS CON ANTECEDENTES O PROYECTO DE RESOLUCIÓN.  

5.1.- Programa “Acortando Distancias” de la ANII. 
Se informa que se envió a pedido del Dr. Lessa,  Director de PEDECIBA la lista de líneas 

de investigación del Área de Física que podrían eventualmente estar interesados en recibir 
pasantes en el marco del programa  “Acortando Distancias” de la ANII. Esta vez la modalidad del 
llamado sería intensiva en febrero-marzo antes del comienzo de las clases en secundaria.  
Resolución: Tomar conocimiento. 

UNANIMIDAD 6/6 
5.2.- Llamado Mecánico Tornero. Acta de la Comisión que entendió en el 
llamado. 

La Comisión encargada de seleccionar al Tornero Mecánico para el área evaluó a los 20 
aspirantes presentados y preseleccionó, en base a sus méritos, a ocho de ellos para ser 
evaluados mediante dos pruebas prácticas a desarrollar en el taller. En base a los resultados de 
estas pruebas se seleccionaron los siguientes aspirantes, en orden descendente de calificación: 
Ricardo Veiro, Alexander Álvarez, Carlos Ferraz, Jorge Gorosito. 
Resolución: a) Aceptar las recomendaciones de la Comisión Asesora que entendió en el llamado 
a provisión del cargo de Mecánico Tornero del Área de Física del PEDECIBA, 20 hs. y designar al 
Sr. Ricardo Veiro para ocuparlo. El contrato será por tres meses a modo de prueba comenzando 
el 01 de noviembre de 2008. b) Integrar una lista de suplentes con los Sres. Alexander Alvarez, 
Carlos Ferraz y Jorge Gorosito.  

UNANIMIDAD 6/6 
5.3.-  Propuestas de Actividades Interdisciplinarias que fueron presentadas al 
llamado de Comisión Directiva. 

Resolución: Tomar conocimiento. 
UNANIMIDAD 6/6 

 5.4.-  Solicitud de Viáticos al Dr. Zypman. 
Se vuelve a considerar la solicitud del Dr. Negreira de apoyo económico para viáticos del 

Dr. Zypman presentada en julio de 2008 (Acta 09/2008). En vista del interés de la actividad se 
resuelve apoyarla.  
Resolución: se resuelve aportar U$S 200 de fondos centrales. 

UNANIMIDAD 6/6 
 5.5.- Solicitud del Grupo de Astronomía de apoyo económico para que la Mag. 
Andrea Sosa viaje a Brasil para participar en el XIII Ciclo de cursos Especiales del 
Observatorio Nacional en el marco de sus estudios de doctorado. 
Solicitan el 50% del costo de un pasaje Montevideo-Río. El 50% restante sería financiado 

por el grupo de Astronomía. (costo total del pasaje 498 dólares) 
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Resolución: Autorizar este gasto con cargo a fondos de apoyo a tesistas aprobado por la 
Comisión Directiva pero aún no distribuído a las áreas (A Sosa). 

UNANIMIDAD 6/6 
5.6.- Reevaluación de Investigadores.  
Se recibió solicitud de reevaluación del Dr. Nicolás Wschebor. 

Resolución: Integrar al Dr. Hugo Fort como miembro suplente de la Comisión Evaluadora que 
entenderá en las solicitudes de ingreso y reevaluación de investigadores. 

UNANIMIDAD 6/6 
5.7.- Propuesta páginas web. 
El Dr. Gonzalo Abal informa sobre la propuesta recibida. 

Resolución: Tomar conocimiento y postergar su consideración para estudiar otras alternativas. 
UNANIMIDAD 6/6 

5.8.- Presupuesto del Área. 
Se estudia informe con la distribución presupuestal aprobada hasta el  momento y saldo de 
fondos 2007. 
Resolución: Distribuir a los grupos $ 438.000 en base a los criterios aprobados. 

UNANIMIDAD 6/6 
5.9.- Elecciones Consejo Científico 2009-2010 

Resolución: a) Llamar a elecciones para integar el Consejo Científico 2009-2010. La fecha de 
las mismas será el 3 de diciembre de 2008. b) Invitar a todos los Investigadores y estudiantes del 
Área a la sesión extraordinaria del Consejo Científico Ampliado que tendrá lugar el 12 de 
noviembre de 2008 en Facultad de Ingeniería. 
 

5.10.- Informe 2007. 
Resolución: Mantener en el orden del día 

UNANIMIDAD 6/6 
5.11.-  CLAF. 

Resolución: Mantener en el orden del día 
UNANIMIDAD 6/6 

5.12.- Energía. 
Resolución: Mantener en el orden del día 

UNANIMIDAD 6/6 
 
 
  

  
 
 
 
 
Dr. Arturo Martí 
Coordinador  
Área de Física 
AM/jrc 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


